
平成２６年度 第１回豊明市放課後子ども教室運営委員会 議事録 

日 時  平成２６年６月３０日（月） 

     午前１０時３０分から午前１１時３０分 

場 所  豊明市中央公民館 視聴覚室 

出席者  

【委 員】 新井 宏幸（小中学校長代表）  梅本 進（地域住民代表） 

緒方 誠子（社会教育委員代表） 外山和代（小学校ＰＴＡ代表） 

小園 律子（放課後子ども教室コーディネーター） 

野田 勇樹（児童福祉課職員） 

【事務局】 教育長      市野 光信  教育部長     加藤 賢司 

生涯学習課長   樋口  進  生涯学習課長補佐 馬場 千春 

生涯学習担当係長 塚本 由佳  主査       野村 和義 

欠席者   佐田 秀子（児童館館長） 

傍聴人   ０人 

１ 委員自己紹介 

２ 委嘱状交付（委員７名） 

３ 会長選出 

  会長に緒方委員、副会長に梅本委員を選出 

４ あいさつ 

  緒方会長、梅本副会長、教育長 

５ 議題 

  （１）放課後子ども教室の現状及び問題について 

  （２）その他 



緒方会長 

 それでは議題（１）について事務局より説明をお願いします。 

事務局 

 議題（１）について説明（PowerPoint） 

緒方会長 

 議題（１）について質問はありますか。 

豊明小学校放課後子ども教室が木曜日しか開催してないのはなぜか。 

事務局 

 豊明小学校放課後子ども教室は、南部公民館で活動しているため、現地まで職員２名

以上で引率します。職員は３名体制で実施しおり、一斉下校でない日は、低学年を南

部公民館まで引率したあと、一部の職員がまた学校に戻り、高学年を引率できる人員

がおりません。そのため、一斉下校のある木曜日のみ実施しております。 

緒方会長 

 運営体制の図では、教室ごとにコーディネーター１名、運営スタッフ４名となってい

るが、３名体制なのか。 

事務局 

 教室ごとにコーディネーター含め５名の職員がいるが、教室開催日は、原則コーディ

ネーター１名と運営スタッフ２名のローテーションで出勤となります。 

緒方会長 

 ボランティアは不足しているのか。 

事務局 

 学校によってボランティア登録者数に偏りがあります。双峰小学校放課後子ども教室

や放課後栄子ども教室は、ボランティアの数が多いが、唐竹、沓掛、豊明小学校放課後

子ども教室は、昨年開室したところなので、まだボランティア登録者は少ないです。 

緒方会長 

 実際に現場で働いている方から見て、放課後子ども教室は大変か。 

小園委員 

 双峰小学校放課後子ども教室は、実施場所が占有で利用でき、学校や児童クラブとの

連携も取れているので、他校に比べて比較的恵まれているが、それでも大変です。 



緒方会長 

 保護者から見て放課後子ども教室の評判はどうか。 

外山委員 

友人の子が放課後栄子ども教室に登録しているが、毎日楽しく参加していると聞いて

います。 

梅本副会長 

 児童クラブは全校あるのか。また登録児童は多いのか。 

野田委員 

 全校あります。登録児童は多く、学校によって定員を超えているところもありますが、

すべて受け入れています。 

外山委員 

 共働きでも児童クラブに入れない家庭もあると聞いたが。 

野田委員 

 児童クラブには入所要件があります。 

緒方会長 

議題（１）について他に何かありませんか。なければ議題（２）に進みます。 

 議題（２）その他について何かありますか。 

新井委員 

 今後は全校で実施していくのか。 

事務局 

 検討中です。 

新井委員 

学校によって空き教室がない所もあります。双峰小学校や唐竹小学校などは、児童数

も少なく、占有で利用できるのでよいが、沓掛小学校は、空き教室がないので多目的ス

ペースで実施しているが、登録児童数が１００名近いと、児童をおとなしくさせること

も難しい。また、駐車場が少ないため送迎時は車が混雑し、児童が事故に会わないか心

配になるなど課題が多い。今後、新設する場合は、それも踏まえて検討しないといけな

い。 



緒方会長 

 現場の先生のだからこそ分かる貴重な意見ありがとうございます。事務局はこれから

他市の状況などを調査し、検討してほしいと思います。他にありませんか。事務局から

何かありますか。 

事務局 

 ありません。 

緒方会長 

それでは議事がすべて終了しましたので、進行を事務局にお返しします。 

事務局 

長時間にわたり協議いただきありがとうございました。これをもちまして平成２６年

度第１回放課後子ども教室運営委員会を終了いたします。次回の委員会は９月を予定し

ています。 

本日はありがとうございました。 


